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10. Förderung des Lehrlingsangebots im Kanton BL 
 2023/241; Protokoll: gs 

Sabine Bucher (GLP) beantragt die Diskussion. 

://: Der Diskussion wird stattgegeben. 

Sabine Bucher (GLP) sagt, sie habe die Ehre, Marcel Zimmermann zu vertreten. Vielen Dank der 

BKSD für die grundsätzlichen Ausführungen. Im Bericht wird dargelegt, wie wichtig die Lehrlinge 
für die Lehrbetriebe sind, welchen Mehrwert sie bringen – und welche Rolle und Verantwortung die 
Berufsbildnerinnen und Berufsbildner gegenüber den Lehrlingen einnehmen. Es werden Span-
nungs- und Problemfelder aufzeigt, in denen sich die engagierten Berufsbildner befinden. Die Ant-
wort ist aber sehr allgemein gehalten und richtet generell den Fokus auf die Ausbildungsbetriebe. 
Damit hat die BKSD die Aufgabe eigentlich erfüllt. Trotzdem ist die eigentliche Frage des Interpel-
lanten nicht beantwortet. Die Interpellation wurde wohl der falschen Direktion zugewiesen. Es ging 
dem Interpellanten darum, den Kanton Baselland als Arbeitgeber anzusprechen. Darauf wird in der 
Antwort nicht eingegangen. Gerne wird aber aus der Antwort des Regierungsrats zitiert: «Der Re-
gierungsrat ist überzeugt, dass die Ausbildungsbetriebe verantwortungsvoll mit ihrer Aufgabe um-
gehen und in der Regel die notwendigen zeitlichen Ressourcen für die Berufsbildnerinnen und 
Berufsbildner innerhalb ihres Arbeitspensums zur Verfügung stellen. Ebenso ist der Regierungsrat 
überzeugt, dass die grosse Mehrheit der Ausbildungsbetriebe die Arbeit der Berufsbildnerinnen 
und -bildner symbolisch oder finanziell anerkennen und wertschätzen.» Dazu sollen folgende Zu-
satzfragen gestellt werden: Ist der Regierungsrat überzeugt, dass der Kanton seine Aufgabe als 
Ausbildungsbetrieb verantwortungsvoll wahrnimmt? Was bietet der Kanton Baselland als Arbeit-
geber konkret, um seine Mitarbeitenden zur Lehrlingsbetreuung zu motivieren? Wäre es möglich, 
dass die FKD diese Fragen schriftlich beantwortet? 

Regierungsrat Anton Lauber (Die Mitte) dankt für die Nachfrage. Bei der Zuweisung hätte man 

vielleicht besser hinschauen müssen. Die Fragen sind aber beantwortet. Es wird klar aufgezeigt, 
dass der Lehrling und der Lehrlingsbetrieb einen hohen Stellenwert haben – in der Privatwirtschaft, 
aber selbstverständlich auch im Kanton. Das ist garantiert so. Es besteht eine zentrale Lehrlings-
organisation innerhalb des Kantons und auch pro Direktion – beim Personalamt werden die Lehr-
linge zentral gefördert. Der Kanton hat tolle Lehrlinge, welche in den Abschlussprüfungen auch 
schon sehr gute Resultate erzielt haben. Wenn die Fragen noch ergänzt werden sollen, macht der 
Redner dies gerne. Das ist kein Problem. Man zeigt gerne, was man Gutes macht im Lehrlingsbe-
reich und in der Lehrlingsförderung. Da muss man sich sicher nicht verstecken. Das wird nachge-
liefert. 

://: Die Interpellation ist erledigt. 

 

 


	10. Förderung des Lehrlingsangebots im Kanton BL

